

Denunciaron, por otra parte, que ayer empezó la demolición, por orden del régimen, de la sede en La Paz de la Central Obrera Boliviana (COB), en la que fue asesinado Marcelo Quiroga Santa Cruz y secuestrado Juan Lechín, el máximo dirigente de la ciudad central.

Sobre el primero, su hija María Soledad Quiroga, que se encuentra entre los refugiados que viajan a México, denunció que su cuerpo fue colgado en un gancho de carnicería en las caballerizas del Estado Mayor del ejército, donde permaneció expuesto varios días, y que medios de la resistencia han podido saber que el asesino de su padre es un paramilitar, al parecer argentino, de apellido Ivanovic.

#### NUEVO EMBAJADOR ESTADUNIDENSE EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (AFP). — Argentina concedió hoy su beneplácito al nuevo embajador de Estados Unidos aquí, Harry Schlaudemann, quien sucede en el cargo a Raúl Castro.

#### NEGAN EXISTENCIA DEL PACTO DEL CONO SUR

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (EFE). — El acercamiento entre los países del Cono Sur "no supone de ninguna manera la existencia de un pacto subregional", afirmó hoy el secretario general del ejército argentino, general Reynaldo Bignone.

Uno más Uno 8.9.80

unomásuno

La felicitación y los votos de respaldo para las dictaduras de Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay aprobados por la Confederación Anticomunista Latinoamericana (CAL) reunida en Buenos Aires, son significativos de los verdaderos propósitos de esa entidad. Si a ello se agregan los ataques en contra del presidente Carter, los jesuitas y las diatribas lanzadas a granel en contra de los gobiernos de México, Venezuela, Costa Rica y Panamá, se comprobará que la mira de la CAL no es sólo el comunismo sino también la democracia liberal.

Como lo señaló editorialmente este diario (2-9-80), asombra la analogía entre los planteamientos de la CAL con aquellos que desde 1923 formularan Hitler y el nazismo y que luego llevaran a la práctica con vesania sin precedentes. La línea central de esa postura es la de proclamar la decadencia de los más caros e iniciales principios burgueses para, so pretexto de ataque al comunismo, propiciar la instauración de tiranías militares que conserven, a sangre y fuego, la paz social. Las felicitaciones para Pinochet, Videla o Stroessner son, en ese sentido, absolutamente coherentes.

La CAL no es más que un eslabón de una gran internacional anticomunista que en toda

## Anticomunismo mundial organizado

Hernán Uribe

el orbe es financiada por regímenes totalitarios ultraderechistas y poderosos consorcios internacionales, a la cabeza de ellos los estadounidenses. Como ha encontrado terreno propicio en Latinoamérica, la *World Anti-Communist League* (WACL) —Liga Mundial Anticomunista— funciona ahora en Paraguay bajo la presidencia de Juan Manuel Frutos, vicepresidente a la vez del Partido Colorado, cuya misión básica es preparar la reelección de Stroessner cada cinco años. En la WACL forman filas en niveles estatales delegados de Corea del Sur, Formosa, Brasil, Paraguay, Filipinas y Arabia Saudita (Amhed Salah, miembro de la familia real es, como podía suponerse, el tesorero de la entidad).

El Comité Ejecutivo de la WACL está formado por los jefes de las organizaciones regionales y de los llamados capítulos nacionales. En el capítulo paraguayo, por ejemplo, integran la directiva, además de Frutos: Pastor Coronel, jefe de la policía; Aníbal Fernández, secretario de la Presidencia; Antonio Campos, ministro de Estado, y el general Benito Guames. En la última reunión del Comité Ejecutivo, efec-

tuada en Asunción en noviembre del año pasado, estaban presentes los mexicanos Rafael Rodríguez López (Secretario general de la CAL), Mary Ann Lesh de Olivares y Arturo Destau Ramírez, ejecutivos del capítulo. Aparte de la CAL, existen otras organizaciones regionales; OAF: África y Medio Oriente; NOR-WACL: Estados Unidos, México y Canadá; WYACL: Inglaterra y Países Nórdicos; AICO: Europa Sur, léase España, Italia, Portugal y Grecia; GFFP: Europa Norte y Centro; APACL: Asia, y ABN: *Antibolschewistischer Block der Nationen*.

El periodista español Luis González Mata logró penetrar en 1979 a la sede semisecreta de la WACL en Paraguay. En su reportaje, publicado en la revista *Interviú*, señala que las sedes principales se encuentran en México, Alemania Federal y Suiza. Bajo el subtítulo "México: centro de una telaraña negra", escribe: "Es en México donde aparece con más claridad la ósmosis existente entre la WACL y el WUNS (Unión Mundial Nacional-Socialista, típicamente nazi y antisemita). Filosofía y terrorismo se aúnan por un virtuoso de

la estrategia de la tensión, el profesor Raymundo Guerrero (fue anteriormente presidente de la WACL), a quien secunda admirablemente el también profesor Rafael Rodríguez López. Anticomunistas y nazis se funden en el seno de la Federación Mexicana Anticomunista (FEMACO), que dirigen Jorge González, Sergio Lastra y Mauricio Gómez (Sede: U-132, Avenida de las Américas, Guadalajara). FEMACO manipula toda una serie de organizaciones "satélites" tales como la Alianza Juvenil Revolucionaria, que dirige Máximo Guzmán (Arizona 94, México 18) y el Centro de Estudios Corporativos, animado por Manuel Isla y Hary Lesh".

El cuarto congreso de la CAL se ha reunido en Buenos Aires, bajo los auspicios oficiales, en los momentos en que las dictaduras de la región claman por un pacto o frente cono-sur. Se materialice o no ese convenio en niveles gubernamentales, la acción coordinada de aquellos regímenes ya existe y se comprueba con el ominoso intercambio y la matanza de presos políticos. En ello juega un papel importante la WACL y su filial, la CAL, pues detrás de los generales y ejecutivos de las transnacionales, alguien debe hacer el trabajo sucio. Son los *vivales útiles* que cada mes hacen su agosto en el viejo negocio del anticomunismo.

L. A. S. I. O. 8.9.80

### Avanza el Plan Siderúrgico de Brasil y Argentina

BUENOS AIRES, 7 de septiembre. (IPS) — Satisfactorios resultados están lográndose mediante los acuerdos de complementación para una cooperación siderúrgica entre Argentina y Brasil, señalaron aquí portavoces del sector siderúrgico. Los convenios de cooperación fueron consecuencia de la visita que hiciera a este país en mayo pasado, el Presidente brasileño Joao Figueiredo.

Inicialmente, se concretó un acuerdo de cooperación técnica entre los sectores siderúrgicos del Estado de ambos países, luego que en Buenos Aires se reunieran ejecutivos de la Dirección General de Fabricaciones Militares (DGFm) y Siderurgia Brasileña, S. A. (Siderbras).

El convenio tiene por finalidad "prestarse mutua cooperación técnica mediante contratos específicos, abarcando el intercambio de información técnica, científica y económica. El aprendizaje de personal, proyectos de ingeniería, dirección de obras, comercialización y prestación de servicios e investigación conjunta".

Los delegados resolvieron también formar un comité mixto con la misión de recomendar proyectos de cooperación y controlar su ejecución.

Las empresas argentinas que fueron incluidas en el acuerdo son: Altos Hornos Zapla, Somisa, Sidinsa e Pipasam, Las brasileñas, Cofavi, Cosem, Cosipa, CSN, Piratini Usiba Usiminas y Acominas.

Por su parte empresarios siderúrgicos argentinos y brasileños de los sectores público y privado impulsan a partir de la creación de un grupo de trabajo de diversas iniciativas de cooperación. En junio acordaron

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

### AVANZA EL PLAN SIDERURGICO DE BRASIL

Sigue de la pagina cinco

la constitución de una comisión sectorial siderúrgica permanente para realizar estudios conjuntos en las áreas económicas, tecnológicas y de recursos humanos.

Esos estudios se extenderán posteriormente a fuentes de energía, productividad, rentabilidad y eventuales opciones comerciales.